
Protokoll der
AStA-

Sitzung
vom 05.03.2018

Anwesende Mitglieder:  Antidiskriminierung, Gegen Antisemitismus, Gegen Faschismus, Gender,
Politische Bildung, PR, Presse, Umwelt, Sozial, Studierende mit familiären Verpflichtungen, Vor-
stand, Studierendenratspräsidium

Gäst*innen: -

Mit 14 Mitgliedern beschlussfähig; Protokoll schreibt PR

Tagesordnung
TOP 0: Formalia
TOP 1: Rundlauf

1) Berichte
TOP 2: Raumanträge

1) Vorbereitung einer Podiumsdiskussion zur OB-Wahl
TOP 3: Finanzanträge

1) BahnCard 50
2) Akkreditierungsseminar in Erfurt
3) Streichen im Konf1

TOP 4: Planungen und Diskussionen
TOP 5: Sonstiges
TOP 6: Termine

TOP 0: Formalia

Protokollführung: PR

Redeleitung: Gegen Antisemitismus

Sitzungsleitung: Familiäre Verpflichtungen

Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung: Ohne Anmerkungen angenommen

Anmerkungen zur Tagesordnung: keine

TOP 1: Rundlauf

1) Berichte

a) Antidiskriminierung

• Kein Bericht 

b) Außen

• Nicht besetzt 

c) Datenschutz

• Nicht anwesend



d) Erasmus und ausländische Studierende 

• Nicht besetzt

e) Finanzstelle

• Nicht anwesend

f)  Gegen Antisemitismus

• Kein Bericht 

g) Gegen Faschismus

• Im April gibt es mit der AG eine Veranstaltung; Infos folgen zeitnah

h) Gender

• Wir stecken in den Vorbereitungen für den 8. März. 

◦ Kommt alle zur Demo (18 Uhr, Platz der alten Synagoge) 

i) Hochschulpolitik (HoPo)

• Nicht anwesend 

j) Internationale Studierende 

• Nicht besetzt 

k) Kommunikation und Wissenssicherung

• Nicht besetzt

l) Kultur

• Nicht anwesend

m) Lehramt

• Nicht anwesend 

n) Politische Bildung

• Nichts Neues 

o) PR

• Diese Woche Treffen mit dem Sekki, wegen Werbeaktion für dessen Serviceangebote

p) Presse

• neues Mitglied, wir sind jetzt zu dritt! 

• Brainstormphase für die neue Ausgabe

• Bericht  zum Weltfrauentag auf  unserem Blog,  entweder im Voraus,  wenn wir  das nicht
schaffen, gibt es danach eine Berichterstattung der Demo/Veranstaltung

• Auslage der berta* wird besprochen



q) Regenbogen

• Nicht anwesend 

r) Sozial

• Treffen mit den JuSos bezüglich Studierenden in finanziellen Notlagen. 

• Anfrage des Sozialreferats HD bezüglich Arbeitskämpfe mit  dem dortigen Studierenden-
werk

• Ende des Monats Veranstaltung zu "Wiehre für alle"

s) Studieren mit familiären Verpflichtungen (SfV)

• Treffen der AG Mutterschutz verschoben, noch Terminsuche

t) Studieren ohne Hürden (SoH)

• Nicht besetzt

u) Tierrechte

• Nicht besetzt

v) Umwelt

• Nichts Neues 

w) Vorstand

• Festplatte // NEWS

◦ VG Berlin hat Rechsthilfe abgelehnt

▪ Nähreres folgt. Da wir seit Erhalt des Schreibens noch keinen Kontakt zum Anwalt
hatten allerdings erst im Lauf der nächsten zwei Wochen

◦ wir bereiten aktuell noch eine PM vor

• Sitzung des 58.AS im Magdeburg

◦ ausführliche Vorbereitung auf die MV, u.a. mit vielen eigenen Anträgen

◦ Änderungsanträge zu einigen Anträgen

◦ Reflexion der Arbeit

▪ Selbstkritik der Arbeit am Dauerarbeitspunkt "Antisexismus im Verband"

▪ Sitzungsatmosphäre wurde als sehr positiv bewertet

▪ die Freiburger Partizipation bekam ebenfalls viel Anerkennung

• 59. Mitgliederversammlung des fzs

◦ waren mit vier, bzw. fünf Menschen durchgehend quotiert anwesend

◦ MV-Atmosphäre allgemein sehr angenehm, die Orga aus Magdeburg hat sehr gute Ar-
beit geleistet

◦ mehrere inhaltliche Anträge verabschiedet u.a.

▪ Gefährdete Selbstverwaltung – Gegen Behördenwillkür und parlamentarische Dele-
gitimation von Verfassten Student*innenschaften

▪ Solidarisierung mit den Protesten der demokratischen Student*innen im Iran



◦ einige strukturelle Anträge u.a.

▪ Feminismus als Querschnittsthema

◦ satzungsändernde Anträge u.a.

▪ zur Quotierung von AS-Delegationen

▪ harte Quotierung der Ausschüsse

◦ Wahlen

▪ mittlerweile einige Menschen aus unserer Struktur in Ausschüssen vertreten

▪ bewerbt euch gerne und/oder kommt auf uns zu

▪ Wir wurden erneut in den Ausschuss der Student*innenschaften gewählt (mit den
meisten Stimmen (whuuu))

◦ fzs plant Kampagenen zu

▪ Never again - gegen faschistische und autoritäre Tendenzen

▪ Wohnraumkampage

▪ wir würden uns sehr freuen, falls sich Referate des AStAs eine Kooperation bei die-
sen Theman vorstellen können und bereit wären in diesem Rahmen Veranstaltung
gemeinsam mit dem fzs in Freiburg zu veranstalten

◦ nächste MV ist in Potsdam (zur Abwechslung, diesmal aber an der FH)

◦ ausführliche Infos zu den Anträgen etc. gibt es jetzt schon auf: http://fzs-mv.de

◦ Im Rahmen der MV fand auch die Mitgliederversammlung des Vereins für Studienplatz-
tausch statt (auch da sind wir Mitglied)

▪ Es wurde ein neuer  /  alter  Vorstand gewählt  und der unveränderte Haushalt  für
2018 beschlossen

◦ Werbung: 

▪ Im Mai findet der "Bundeskongress studentische Sozialpolitik (BUKS)" in Mainz statt

• Es wird u.a. einen BAFöG-Crashkurs und einen Themenblock "Exklusivität von
Hochschulen" geben

• Meldet euch einfach kurz bei uns, wenn ihr Interesse haben solltet hinzufahren

▪ Vorbereitungs- & Vernetzunsgstreffen zur Kampagne "never again!" im Juni, auch
hier sind alle Referate herzlich einfgeladen

• Morgen ist Jour Fixe, wir werden u.a. die folgenden Themen ansprechen

◦ Kommunikation zwischen Studierenden(vertretung) und UB

▪ UB-Direktion wird anwesend sein

◦ Werden auch die Themen "Öffnungszeiten der UB & des KG IV" ansprechen

◦ Auslage der „berta*"

◦ Zulassung ausländischer Studierender zum Sommersemester 2018

◦ Master of Education

• Vorbereitung zur Wahl läuft, Termin ist wie bereits angekündigt der 19.6

◦ Fragen dazu gerne an die WSSK bzw. die Wahlkoordination

• Wir suchen weiterhin Menschen, die in die beiden Wahlausschüsse der Uni gehen wollen,
Bewerbungsschluss dafür ist der 16.4

◦ Macht doch gerne noch ein bisschen Werbung dafür!



• Morgen Abend findet das nächste Treffen statt um die studentische Stellungnahme zur Sys-
temakkreditierung zu schreiben

◦ Um 18 Uhr im Konf 1, wenn ihr Lust habt kommt doch vorbei

◦ U.a. wird Frau Haas aus der Abteilung Lehrentwicklung vorbeikommen um uns noch ein
paar detaillierte Infos zu geben

• Wir haben uns nochmal mit dem zurückgetretenen Datenschutzreferenten zusammenge-
setzt

• Es ist nicht viel neues bei rausgekommen, er kann es sich aber vorstellen, die aufgekom-
menen Themen nochmal zu diskutieren, falls das vom AStA gewünscht wird

◦ Sein Stellvertreter hat sich inzwischen gemeldet und wird das Referat ab sofort über-
nehmen

• Wir stehen in Kontakt mit einer Gruppe, die zum Beginn des SoSe eine kritische Orientie-
rungswoche plant, daran sind auch einige Referate beteiligt

◦ Problem ist aktuell v.a. Suche nach passenden Räumen

◦ Die Gruppe würde das gerne im Studierendenhaus machen, hier ist  allerdings noch
nicht klar, wie die Räume im SoSe belegt sind

• Wurden von fudder.de angefragt, ob wir Interesse hätten, an einem Gespräch "Studiereden
1968 & heute" teilzunehmen, das können wir uns grundsätzlich vorstellen

x) Studierendenratspräsidium

• Nächste StuRa-Sitzung: 13.03.

• Antragsfrist 05.03. 12 Uhr

TOP 2: Raumanträge

1) Vorbereitung einer Podiumsdiskussion zur OB-Wahl
Gruppe: FS Politik

Raum: Konf 2

Termin: Mo, 12.3 18:30 - 20 Uhr

Veranstaltung: Vorbereitung einer Podiumsdiskussion zur OB-Wahl

Erklärung: In Kooperation mit verschiedenen Gruppen (artik e.V., Stadtjugendring, Ring politischer
Jugend, kleiner 5, VS der PH Freiburg und einigen mehr) wird eine Podiumsdiskussion zur anste-
henden OB-Wahl geplant. Diese soll bei dem Treffen weiter vorbereitet werden.

Diskussion

Abstimmung: 13/0/0 → einstimmig angenommen 



TOP 3: Finanzanträge

1) BahnCard 50
Antragssteller*innen: Leon Grünig

Betrag: 69 € 

Zweck: BC 50 (69 €)

Erklärung: Die BahnCard hat sich durch die Fahrt nach Magdeburg zur fzs-MV bereits refinanziert

Diskussion: - 

Abstimmung: 13/0/0 → einstimmig angenommen 

2) Akkreditierungsseminar in Erfurt
Antragssteller*innen: Daniel Burkhardt

Betrag: 67,80 €

Zweck: Da ich im Zuge der Systemakkreditierung Mitglied im Internen Akkreditierungsausschuss
für die Mathe-Fakultät bin, würde ich gerne an einer Weiterbildung im Rahmen eines Akkreditie-
rungsseminares in Erfurt teilnehmen. 

Hierfür würde ich beim StuRa die Reisekosten beantragen.

Ich glaube, der StuRa kann davon profitieren, da die dort gewonnene Erfahrung direkt in die inter-
nen Akkreditierungen mit einfließen wird, wenn ich daran teilnehme.

Erklärung: 67,80 Euro insgesamt für Hin- und Rückfahrt als Sparpreis (inklusive Bahn-Card Flex
25). Eigenanteil in Form von Übernachtung und Verpflegung dort.

Diskussion: In der Regel ist bei solchen Seminaren mindestens die Übernachtung enthalten. 

Abstimmung: 13/0/0 → einstimmig angenommen 

3) Streichen im Konf1
Antragssteller*innen: Katharina von der KAMPF 

Betrag: 30 €

Zweck: Die Kommission für Räumliche Ausgestaltung Möblierung Plakatierung und Flächengestal-
tung (kurz KRAMPF) wurde in der AStA-Sitzung vom 12. Januar dieses Jahres gegründet. In der
selben Sitzung wurde beschlossen, dass angestrebt werden soll, den Raum bis Ende des Monats
zu streichen. 

Zu diesem Zweck sollen zwei Farbroller und anderes benötigtes Zubehör zum Streichen ange-
schafft werden, der beantragte Betrag wird vermutlich nicht gänzlich ausgeschöpft. 

Die KRAMPF wird versuchen, die angeschafften Dinge nach dem Streichen ausreichend zu reini-
gen, damit sie wieder verwendet werden können.

Erklärung: zwei Farbroller à ca. 10 Euro = 20 Euro 

ein Abstreifgitter: ca. 5 Euro

sicherheitshalber: 5 Euro

insgesamt: 30 Euro 

Diskussion: Der Antrag wurde offenbar vor einer Weile schon gestellt, hat aber jetzt erst seinen
Weg in eine Sitzung gefunden. 

Abstimmung: 13/0/0 → einstimmig angenommen 



TOP 4: Planungen und Diskussionen
• Neutrale Werbung für die Uniwahlen

◦ Evtl auch Flyer und "Neutrale Mensawerbung"

◦ Gab es früher schon: Ein Stand in den beiden großen Mensae 

• Podiumsdiskussion zur Senatswahl?

◦ Kann man evtl mit dem Uniradio zusammen machen. 

• Ausleihkonditionen Kamera

◦ Werden an passendem Ort veröffentlicht.

▪ Höhe der Kaution 50€ ist das bei einem Anschaffungswert von 600€ nicht zu wenig?
- Wurde vom AStA bereits beschlossen, dabei bleibts

▪ soll die Kamera für alle zugänglich sein? ja, und first come first serve

▪ 5 Euro Gebühr wie bei allem

TOP 5: Sonstiges
• Es wäre nett, wenn ein paar Referate nach den nächsten StuRa Sitzungen bei den Post-

StuRa Bieren dabei wären, da wir Nachwuchsprobleme haben. 

◦ Das Problem sind vielleicht eher politikverdrossene nichtaktive Studis, dort sollten wir
ansetzen. 

TOP 6: Termine
• Nächste StuRa-Sitzung am 13.03. 
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